



Valorar la universidad

PILAR FRADE BELLO Y 73 FIRMAS MÁS

SECCIÓN SINDICAL DE UGT DE LA UNIVERSIDAD DE CANTABRIA

Los acontecimientos políticos de las últimas semanas han puesto de rabiosa actualidad el sistema universitario español y de la peor manera posible, con escándalos y acusaciones que, más allá de nombres y siglas, terminan por crear en la ciudadanía una imagen distorsionada de nuestra universidad, que dista mucho de la realidad y resulta, además, profundamente injusto con un colectivo de trabajadores que realiza su tarea con esfuerzo, dedicación y en ocasiones grandes sacrificios personales.

En la política nacional, y últimamente también en la más cercana, en lugar del diálogo se ha optado por la confrontación, y se diría que todo sirve para desprestigiar al adversario. Pero esta guerra de currículos y titulaciones está causando graves daños colaterales, y entre ellos destaca sobremanera el cruel ataque que sufre la universidad española, cuya imagen es puesta constantemente en entredicho, tomándose con absoluta ligereza la integridad y el trabajo de la comunidad universitaria en su conjunto.

Las distintas acusaciones cruzadas entre formaciones políticas ponen en el punto de mira el prestigio de una institución que lleva 800 años contribuyendo al crecimiento y evolución de nuestra sociedad, además de haberse convertido en un motor económico que da trabajo directamente o indirectamente a millones de españoles.

En este largo periodo, esta institución se ha comprometido con la docencia de calidad, el conocimiento y el avance científico que conforma nuestro presente y futuro, patrimonio cultural material e inmaterial. Y lo ha hecho afrontando retos y liderando cambios, en la medida de sus posibilidades, asumiendo como «tareas insustituibles el desarrollo de una ciudadanía crítica, ética y capaz; la creación, transmisión y transferencia del conocimiento que permite afrontar los retos mencionados; y defender el papel de la educación como herramienta decisiva para el porvenir de los pueblos y de los territorios», como se afirmaba en la declaración del IV Encuentro de Rectores Universitarios, celebrado este año en Salamanca bajo el título 'Universidad, sociedad y futuro'.

La comunidad universitaria es plenamente consciente del papel que juega en nuestra sociedad la Universidad como institución, y quienes la conformamos nos esforzamos a diario por contribuir a esos objetivos, y afrontar los retos que se nos presentan, colectiva e individualmente.

En la Universidad de Cantabria, como en todas las universidades es-

pañolas, nuestros docentes e investigadores, así como el personal de administración y servicios, aportan un alto grado de esfuerzo personal para paliar la falta de medios que provoca la situación económica que arrastramos desde hace años. Ese compromiso redundará en que nuestros estudiantes, pese a todas las dificultades, reciben una formación de calidad y prestigio con la que pueden afrontar sus retos vitales con las debidas garantías. Ninguno de estos

colectivos se merece el actual desprestigio a que nos lleva el permanente cuestionamiento de la Universidad como institución.

Por todo ello, desde la Sección Sindical de UGT de la Universidad de Cantabria reclamamos que cese de inmediato la utilización de la universidad y del sistema de educación superior de nuestro país como herramienta de desprestigio y como arma arrojadiza en el debate político.

Este artículo lo firman también en representación de la Sección Sindical de UGT de la Universidad de Cantabria, docentes, investigadores y personal de administración y servicios de la UC:

Ana Rosa Alconero Camarero, Mario Aldea Rivas, Javier Añibarro Rodríguez, Jesús A. Arce Hernando, Ángeles Arnáez Castillo, Amelia Aznar Martínez, Aurelio Ángel Barrón García, Alberto Barrón Ruiz de la Cuesta, Paula Bayod Pellícer, María Teresa Berciano Blanco, Matilde Andrea Cabezas Isidro, Rafael Campo Sotres, Pedro Casares Hontañón, María Josefa Castillo Díaz, María Reyes Ceballos Laso, José Antonio Cos Cossío, Rosa Cuadra Martínez, Antonio Domínguez Ramos, Edurne Elizalde Hendiburu, Isabel Falagan Rumayor, Ana Fernández Llorente, Begoña Ferradas San Miguel, Daniel Frances Peña, Teresa de Jesús Fuertes Pérez, Alfredo García Fernández, Nuria García Gutiérrez, José Alberto García Sainz, Miguel Gómez Beares, Felicísimo Gómez Cobo, María Teresa González Campo, María Jesús González Fernández, María Pilar González Medina, José Javier González Moradillo, Mercedes González Pérez, José Manuel González Velarde, Georgina Herrera Ruiz, Raquel Ibáñez Mendizabal, Ángel Irabien Gulias, María Eugenia Isuardi Zamora, Álvaro López Amigo, Antonio Magdaleno Alegría, Gloria Marco Vázquez, José Iván Martínez García, María José Martínez Revilla, Olga Mazón Abascal, Javier Menéndez Llamazares, Juan Manuel Muñoz Marque, Julio Ordorica Macho, Jesús Miguel Oria Chaveli, Javier Pacheco Alegría, Carmen Palazuelos Corro, Julio Pérez Gaipo, José Luis Pérez Huidobro, Lucía Prieto Espinosa, Luis Quindos Poncela, María Amparo Renedo Arenal, Carlos Javier Renedo Estebanez, Elías Revestido Herrero, Gregorio Rioz Saiz, María José Rivero Martínez, José Luis Rodríguez Espina, Javier Rodríguez Gómez, José Carlos Rodríguez Rey, María Luisa Rosiach Galicia, María Belén Saez Díaz, Fco. Javier Saiz Ramón, Inmaculada Sala Mazorra, María Presentación San Miguel Zaldivar, María Fresnedo San Román San Emeterio, Sonia Sanz Sancho, Sergio Tezanos Vázquez, Ana María Urriaga Mendia, Francisco Jesús Velasco González.